



Unsere Zielgruppe – für wen sind wir da?

Das Angebot der Münchner Serviceagentur für Ganztagsbildung richtet sich an staatliche und städtische Schulen, Kindertageseinrichtungen sowie Kooperationspartner.

Unser Team

Die MSAG besteht aus Fachleuten aus den Bereichen:

- Pädagogik (Lehrkräfte der verschiedenen Schularten sowie Erzieherinnen aus Hort bzw. Kindertagesstätte)
- Sport (Bewegte Schule)
- Architektur (Raumberatung)
- Kinder- und Jugendhilfe (Kooperationen)

Kontakt:

Landeshauptstadt München
Referat für Bildung und Sport
Münchner Serviceagentur
für Ganztagsbildung

Bayerstraße 28
80335 München

E-Mail: msag.rbs@muenchen.de
Telefon: 089 233-83509

Herausgegeben von:

Landeshauptstadt München
Referat für Bildung und Sport
Zentrale Öffentlichkeitsarbeit

Bayerstraße 28
80335 München

Gestaltung:
QS2M, München

Gedruckt auf FSC- zertifiziertem Papier
2012 Landeshauptstadt München



Bildung und Sport

Die Münchner Serviceagentur für Ganztagsbildung

Ihre Begleitung auf dem Weg zum Ganztag



Warum Ganztageseinrichtungen?

Hierzu herrscht ein Konsens in der bundesweiten Bildungsdebatte: Gute Ganztagschule leistet einen Beitrag zu mehr Bildungsgerechtigkeit und Chancengleichheit, unterstützt die Vereinbarkeit von Familie und Beruf und ist wichtiger Ort für die Umsetzung der Ziele in den Bereichen Integration und Inklusion. Die groß angelegte Studie zur Entwicklung von Ganztagschulen (StEG) bestätigt die Chancen und positiven Auswirkungen von qualitativ hochwertigen Ganztagsangeboten.

Münchner Serviceagentur für Ganztagsbildung (MSAG)

Um den Ausbau der Ganztageseinrichtungen zu unterstützen, wurde 2011 die Münchner Serviceagentur für Ganztagsbildung ins Leben gerufen. Die Landeshauptstadt München hat das Ziel, die Ganztagsangebote zu fördern, und dies auch in der „Leitlinie Bildung“ verankert.

Das Team der MSAG versteht sich als Dienstleister für Ganztageseinrichtungen. Die Serviceagentur will ermutigen und unterstützen, beraten und begleiten, informieren und vernetzen und so einen Beitrag auf dem Weg hin zu guten Ganztagschulen leisten.

Rainer Schweppe
Stadtschulrat

Beratung – Begleitung – Information – Vernetzung

Unser Angebot

In welchen Bereichen ist die MSAG Ihre Ansprechpartnerin?

Ganztage ist Herausforderung. Ob sich Ihre Einrichtung bereits im Ganztage befindet oder sich auf den Weg macht – bei pädagogischen und organisatorischen Fragen unterstützen wir Sie gern: ob bei der Konzeptentwicklung im Vorfeld des Antrags, bei der Antragstellung, bei Fragen der Umsetzung oder der Weiterentwicklung des Ganztags.

Unsere Beratungsschwerpunkte

- **Konzept-/Konzeptionsentwicklung, Prozessbegleitung:** Ganztage setzt Organisations- und Schulentwicklungsprozesse in Gang. Wir begleiten und unterstützen Ihre Einrichtung auf Wunsch beratend, moderierend oder auch mit Hilfe externer Experten.
- **Raum und Ausstattung:** Wir geben Empfehlungen, wie – meist vorhandene – Raumstrukturen für den Ganztagsbetrieb umgestaltet und genutzt werden können und beraten Sie bei der Gestaltung und Ausstattung Ihrer Ganztagsräume.
- **Kooperationspartner:** Bei der Suche nach geeigneten Kooperationspartnern können wir Sie durch unsere enge Vernetzung mit Trägern unterstützen.
- **Bewegung:** Schülerinnen und Schüler brauchen Bewegung, um gesund und effektiv lernen zu können – wir zeigen Ihnen, wie sich Bewegungsphasen vielfältig in den Ganztage integrieren lassen.



Unser Service

- Die MSAG hat eine vermittelnde, beratende Funktion: Wir geben Empfehlungen, Informationen und Bedarfe an die verantwortlichen Organisationseinheiten weiter.
- Die MSAG organisiert Arbeitskreise (z.B. zur Erstellung von pädagogischem Material) und nimmt an Arbeitskreisen teil, um vielfältig vernetzen und vermitteln zu können.
- Die MSAG arbeitet vor Ort: Auf Anfrage kommen wir in Ihre Bildungseinrichtung, planen mit Ihnen gemeinsam das weitere Vorgehen und begleiten Sie.
- Die MSAG hat eine informierende und vernetzende Funktion: Auch um alle Ganztagsakteure miteinander ins Gespräch zu bringen und über neue Entwicklungen aus der Wissenschaft zu informieren, organisiert sie den Münchner Ganztagsbildungskongress.